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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

“Inauguran hoy en la Universidad El 68 en el Bicentenario de Oscar Menéndez” 
El 68 en el Bicentenario, de Oscar Menéndez, se inaugura hoy por la tarde, a partir de las 18 horas, en la galería Víctor 
Manuel Contreras, ubicada en la planta baja de la Torre de Rectoría (campus norte) de la UAEM. La muestra permanecerá 
abierta al público hasta el próximo 15 de octubre. La muestra contiene casi 300 imágenes distribuidas en 40 módulos, donde 
se cuenta la historia del movimiento estudiantil con sus principales dirigentes; también se muestran los poemas de escritores 
como Rosario Castellanos, Octavio Paz, Jaime Sabines, Leopoldo Ayala y José Revueltas entre otros. 
La Jornada Morelos, p.14, (Jorge Sifuentes). 
 

Nacional: 
 
“Honoris causa para quienes abren las puertas del siglo XXI” 
Honoris causa, latinajo que no tiene que ver tanto con grados sino con significados académicos. Honrar a quien honor 
merece. Ayer, en conmemoración de su tránsito de un siglo a otro, la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) 
otorgó birrete, toga y grado de doctor –símbolos de pertenencia a la UNAM, nada menos, nada más– a 16 pensadores que 
en diversas vías del conocimiento enriquecieron el siglo XX y abren puertas y construyen puentes para el XXI. Nuestro 
huracanado siglo. Fue en el Palacio de Minería. Dieciséis nombres. Las piedras y las palabras. Las estrellas y las monedas. 
Las ideas y el cuerpo humano. Aportaciones en la ingeniería y el arte, la arqueología y la comunicación, la medicina y las 
letras, la sociedad y la ciencia, a las generaciones que transitan del hoy al mañana y dejan un legado de obras y tratados, 
edificaciones y pensamientos. 
La Jornada, p.4, (Blanche Petrich). Reforma, Ciudad 1 y 2, (Iván Sosa y Mirtha Hernández). 
 
“Otorgan a Vargas Llosa el premio Alfonso Reyes” 
El escritor peruano-español Mario Vargas Llosa es el ganador del Premio Internacional Alfonso Reyes de este año. El 
Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (CNCA) y el Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) emitieron una felicitación 
al narrador, quien recibirá el galardón a principios de diciembre en Monterrey, Nuevo León. La distinción, dotada de 600 mil 
pesos y un diploma, fue otorgada de forma unánime al autor de La ciudad y los perros al ser reconocido como gran escritor 
y un hombre de actitud, de acuerdo con el texto publicado por la Coordinación Nacional de Literatura del INBA en su portal 
de Internet. El galardón fue creado por Francisco Zendejas en 1972 para honrar a la obra de Reyes, el escritor de México. 
La Jornada, p.7a, (De la redacción). 
 
“Ofrece la UAS cursos a ayunantes” 
El rector de la Universidad Autónoma de Sinaloa, Víctor Antonio Corrales Burgueño, ofreció cursos de preparación para el 
examen de admisión del año próximo, becas y un curso de inglés a los 11 jóvenes que desde hace dos semanas realizan 
una huelga de hambre, para exigir que se les permita inscribirse en la Facultad de Medicina. Dayan Alexis Villegas Barrera, 
presidente del comité de huelga, informó que los ayunantes no aceptaron la propuesta. 
La Jornada, p.35, (Javier Valdez Cárdenas). 
 

Internacional: 
 
“Gorilas, origen de la malaria” 
El parásito humano de la malaria evolucionó de un parásito de los gorilas a partir de un único contagio, según un estudio 
publicado en la revista Nature. El estudio fue dirigido por Beatrice Hahn, de la Universidad de Alabama, y Edward Holmes, 
de la Universidad de Pensilvania, e introduce un elemento nuevo en el debate sobre el origen evolutivo del Plasmodium 
falciparum, el parásito de la malaria humana. La conclusión de estos expertos deriva del análisis de casi 3 mil muestras 
fecales de simios que viven en libertad en África, que sirvió para constatar que los parásitos del gorila del occidente del 
continente son los que más se parecen a la versión humana. La principal novedad con respecto a estudios anteriores es que 
este trabajo defiende que el parásito humano tiene su origen en los gorilas y no en los chimpancés, bonobos o antiguos 
ancestros del homo sapiens, como se consideraba hasta ahora. 
La Jornada Morelos, p.16, (Agencias). 
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SALUD 
 

Estatal: 
 

“Hasta el tope, las 11 presas locales” 
La Subsecretaría de Agua y Saneamiento de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente (CEAMA), dio a conocer que 
las 11 principales presas de la entidad están al 100 por ciento de su capacidad, pero reiteró que en ningún caso existe 
riesgo de desbordamiento, ni tampoco representan riesgos para la población. Juan Luis Gómez, subsecretario de la 
CEAMA, menciona que estas presas fueron diseñadas con estructuras de control, lo que permite el desfogue de agua 
cuando sea necesario. "Las presas del estado no representan un riesgo para la población, sino por el contrario, benefician la 
recarga de acuíferos y así, en el siguiente periodo agrícola existirá suficiente agua para los productores, cuando éstos la 
requieran en la irrigación de sus tierras", comentó el funcionario. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Martín Sánchez). 

 
Nacional: 
 
“México, el país más afectado por la obesidad; le sigue EU: OCDE” 
La obesidad se está convirtiendo en el problema de salud más extendido en los países industrializados, según aseguró hoy 
en un informe la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), que destacó a México como el país 
más afectado por esta enfermedad. La institución llamó además a los gobiernos a tomar medidas para luchar contra este 
problema, que afecta a una de cada dos personas. La nación más aquejada por esta enfermedad es México, donde –según 
datos de 2006– 30 por ciento de los adultos padecen obesidad y 69.5 por ciento tienen sobrepeso. Le sigue Estados Unidos, 
que, según información de 2008, cuenta con 27.5 por ciento de ciudadanos obesos y 68 por ciento afectados por el 
sobrepeso. Los menos afectados son Japón, Corea y Suiza. La tasa se duplicó e incluso triplicó en muchos países desde 
1980, cuando menos de una de cada 10 personas sufría obesidad en estos países. Si la tendencia actual continúa, los 
estudios sugieren que más de dos de cada tres personas sufrirán sobrepeso u obesidad en algunos países de la OCDE en 
los próximos 10 años, afirmó la organización en el estudio Obesidad y la economía de la prevención. 
La Jornada, p.41, (Dpa). 
 
“Se incrementa el suicidio en México” 
Pese a que el incremento en el número de suicidios lo hace un problema de salud pública, México carece de un programa 
de prevención en la materia, indicó Xóchitl Duque, siquiatra del Instituto Nacional de Siquiatría Ramón de la Fuente Muñiz. 
De acuerdo con cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), en 10 años (1998 a 2008) se incrementó el 
número de suicidios en mil 339 casos. En 1998 se registraron 3 mil 342, mientras en 2008 el número aumentó a 4 mil 681. 
Según un estudio dado a conocer por el Instituto Mexicano de la Juventud, el suicidio en México creció 275 por ciento en las 
pasadas tres décadas y los jóvenes (15 a 29 años) son los más afectados. 
La Jornada, p.43, (Ariane Díaz). 
 
“Declaran desastre natural en 107 municipios de Veracruz” 
La Secretaría de Gobernación (SG) emitió anoche declaratoria de desastre natural para 107 municipios de Veracruz 
afectados por el paso de fenómenos hidrometereológicos. Este trámite abre la vía para la entrega de recursos federales que 
servirán para la reconstrucción de infraestructura y atención urgente a la población. La Coordinadora General de Protección 
Civil de la SG precisó que hasta el momento no existe un cálculo de lo que costará la reconstrucción en esa entidad y en 
otras recientemente afectadas. Sólo dijo que debido a su ubicación geográfica, Veracruz es el estado que ha recibido 50 por 
ciento de los recursos del Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) en este año. 
La Jornada, p.34, (Fabiola Martínez). 
 

Internacional: 

 
“Fármaco cubano para pie diabético reduce tasa de amputaciones” 
Un medicamento biotecnológico cubano para la cicatrización de úlceras en el pie del diabético ha sido aplicado a más de 16 
mil pacientes dentro y fuera de Cuba, con lo que se redujo considerablemente la tasa de amputaciones entre ellos, según 
afirmaron hoy científicos de la isla. La ingeniera Mairela Gil, del Centro de Ingeniería Genética y Biotecnología (CIGB), de La 
Habana, explicó que en dichos casos el medicamento Heberprot-P disminuyó a menos de cinco por ciento los casos en los 
que ha tenido que amputarse la extremidad para salvar la vida del paciente, mientras el promedio era hasta ahora de 45 por 
ciento. En conferencia de prensa, Gil afirmó que Heberprot-P, preparado que se inyecta directamente en la herida, es un 
producto único a escala internacional y que ha demostrado eficacia en las úlceras más complicadas al acelerar su 
cicatrización y reducir el riesgo de amputación. 
La Jornada, p.2a, (Dpa). 
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“Identifican proteína clave para detener el Alzheimer” 
Investigadores del Centro Médico de la Universidad Rush de Chicago identificaron una proteína que puede ser clave para 
detener el Alzheimer, la causa más común de demencia entre los adultos mayores y que afecta a casi 5.3 millones de 
estadounidenses. La institución informó que la proteína se denomina esfingomielinasa neutra, que al activarse puede causar 
una cadena de reacciones en las células que lleva a la muerte neuronal, así como a la pérdida de memoria. La 
investigación, financiada por los Institutos Nacionales de Salud y la Asociación de Alzheimer, indica que la proteína puede 
ser sometida a un método terapéutico, el cual potencialmente llevaría a una nueva forma de prevenir la progresión de la 
enfermedad. 
La Jornada, p.2a, (Notimex). 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

“Dejan a 1,500 sin luz por caída de ramas” 
Más de mil 500 casas de las comunidades de Tres Marías y Coajomulco, municipio de Huitzilac, resultaron afectadas debido 
a que por más de tres horas se quedaron sin luz la noche de ayer, luego de que unas ramas cayeron sobre cables de alta 
tensión. El director de Protección Civil de Huitzilac, David Landen Cortés, indicó que las ramas de un árbol cayeron sobre 
los cables de energía eléctrica sobre la carretera México-Cuernavaca, a la altura del kilómetro 63. Señaló que, ante la 
emergencia, fue necesario acordonar la zona, en coordinación con Seguridad Pública municipal y personal de Protección 
Civil estatal. Debido a que los cables de energía estaban haciendo cortocircuito, fue necesario solicitar la intervención de 
personal de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) para realizar las reparaciones correspondientes. 
Diario de Morelos, p.6, (Adriana Monje). 

 
Nacional: 
 

“Inflación de 0.40% entre el primero y 15 de septiembre” 
En la primera quincena de septiembre la inflación fue de 0.40 por ciento, prácticamente sin variación respecto del 0.39 por 
ciento del mismo periodo de 2009, informó el Banco de México. No obstante, los precios de bienes agropecuarios 
repuntaron, en promedio, al triple del índice general, de acuerdo con información del organismo. Medido en términos 
anuales, de la primera quincena de septiembre de 2009 al mismo periodo de 2010, el índice nacional de precios al 
consumidor, que mide la inflación, aumentó 3.65 por ciento, añadió el banco central. En la primera quincena de este mes el 
subíndice de precios de productos agropecuarios repuntó 1.20 por ciento. Aunque triplicó el de la inflación general, fue 
menor al de meses anteriores. 
La Jornada, p.28, (Roberto González Amador). 
 

Internacional: 
 
“Pide Blockbuster en EU protección por quiebra; afrontó dura competencia” 
La cadena de alquiler de películas Blockbuster pidió protección por quiebra tras años de lidiar con la competencia de 
servicios por Internet y por correo. La compañía presentó su largamente esperada petición conforme al Capítulo 11 ante el 
tribunal de quiebras estadounidense en Manhattan. El negocio se mantiene como hasta ahora y sus casi 3 mil tiendas en 
Estados Unidos se mantendrán abiertas, declaró la compañía. Blockbuster, que emplea a cerca de 25 mil personas, ha 
cerrado tiendas mientras lidia con la competencia de servicios de pedidos por correo electrónico Netflix Inc, Redbox y otros 
que proveen alquiler de películas en línea. Movie Gallery Inc, su rival más pequeño, presentó una solicitud de protección de 
quiebra en febrero. Blockbuster dijo que más de 80 por ciento de los acreedores había acordado apoyar el plan y entregar 
125 millones de dólares de financiamiento durante la quiebra. El inversionista multimillonario Carl Icahn conserva cerca de 
un tercio de la deuda principal, según estimó una fuente familiarizada con el tema. 
La Jornada, P.27, (Reuters). 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Se consolidará el Sistema de salud” 
Al inaugurar el Centro de Salud de Tlaltenango, realizado mediante una inversión de 12 millones de pesos, los que se 
suman a los 900 millones que se han ejercido en materia de salud en los últimos cuatro años, el gobernador Marco Adame 
Castillo señaló: "el propósito de esta inversión es consolidar un moderno y eficiente Sistema de Salud hasta alcanzar la 
cobertura universal". Por ello, adelantó que durante los siguientes meses se habrá de entregar una obra de salud cada 
semana, con el objetivo de que en Morelos la atención a la salud esté garantizada. "Esta inversión -dijo el mandatario 
estatal- ha permitido la construcción de seis nuevos hospitales y la rehabilitación y modernización de los cinco nosocomios 
regionales ya existentes; además de la puesta en marcha de 18 nuevos Centros de Salud que conforman la red de 203 
centros en toda la entidad. 
El Sol de Cuernavaca, p.3, (Mónica González); Diario de Morelos, p.4, (Veróniva Bacaz). 
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“Inician obras por 50 mdp a favor de imagen urbana de Cuernavaca” 
El alcalde Manuel Martínez Garrigós puso en marcha ayer un programa de obras de mejoramiento de la imagen urbana, que 
tendrá un costo de 50 millones de pesos. Los objetivos son que Cuernavaca mantenga su calidad de La ciudad de la eterna 
primavera y se genere desarrollo económico y turístico. Lo anterior ocurrió en el marco del inicio de la remodelación de la 
glorieta de la Paloma de la Paz, dentro del programa de Mejoramiento de la Imagen Urbana. 
La Jornada Morelos, p.10, (José Luis Garcitapia). 
 
“Acuerdan diálogo para solucionar remodelación de tianguis de Temixco” 
Antes del 15 de octubre próximo se instalará la primera mesa de diálogo entre Congreso, ayuntamiento de Temixco y líderes 
del tianguis de esa localidad, para resolver las diferencias que existen entre la autoridad municipal y los vendedores por el 
proyecto de modernización del centro de venta. Este acuerdo resultó de la reunión que sostuvieron este mediodía los 
legisladores locales, encabezados por los diputados Luis Miguel Ramírez Romero, presidente de la Junta Política y de 
Gobierno y Esteban Gaona Jiménez, presidente de la Mesa Directiva. 
La Jornada Morelos, p.11, (José Luis Garcitapia). 
 
“Habrá relleno sanitario regional en ejido del municipio de Jojutla” 
A casi tres años, finalmente las autoridades estatales, municipales y del ejido de Jojutla coincidieron para la realización de 
un relleno sanitario regional en el municipio, informó Esteban Romero Campos, regidor de Protección Ambiental. En una 
reunión de cabildo que duró alrededor de cuatro horas se confirmó el acuerdo, sostuvo el edil, entrevistado a la salida de la 
sesión que se realizó a puerta cerrada. 
La Jornada Morelos, p.12, (Hugo Barberi). 
 
“Hallan deficiencias en ley de salud” 
Representantes de diferentes organizaciones de abogados en Morelos admitieron deficiencias en las reformas a la Ley 
General de Salud que faculta a los estados para el combate al narcomenudeo, lo que provocará un incremento en los 
índices de violencia y de ataques a los elementos policíacos. De acuerdo con el análisis de los integrantes del Foro 
Morelense y funcionarios estatales, las instituciones de seguridad y salud no se encuentran preparadas para atender el tema 
del narcomenudeo como delito del fuero común. Las proyecciones de los especialistas en derecho establecen un repunte en 
la violencia sin dejar a un lado los actos de corrupción que podrían aumentar entre los elementos policíacos. Durante la 
instauración de las mesas de trabajo con el Congreso del estado, los abogados establecieron que el Poder Legislativo tiene 
que realizar las adecuaciones a nivel local, luego que se reformó la Ley de Salud, en la que se dan facultades a las 
procuradurías locales para atender los casos que actualmente son del fuero federal, como es el tráfico de drogas al 
menudeo. 
La Jornada Morelos, p.3, (Elizabeth Cuevas Villalobos). 
 
“Reserva para legislar sobre el combate estatal a narcomenudeo” 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) recomendó al Congreso de Morelos esperar a que la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) resuelva las controversias constitucionales iniciadas por algunos gobiernos estatales antes de llevar a 
cabo las adecuaciones legales para el combate al narcomenudeo. En tanto, especialistas expresaron el riesgo que 
representa para jueces y funcionarios del Poder Judicial estatal atender casos de narcomenudeo y advirtieron que podría 
acrecentarse la corrupción y complicidad de los cuerpos de seguridad pública con el crimen organizado; por lo que 
consideraron que Morelos debe rechazar la reforma constitucional y no legislar en la materia. Sin embargo, tanto 
legisladores como magistrados del Poder Judicial, funcionarios del sector salud y de seguridad pública coincidieron en que 
es preciso iniciar las mesas de revisión de la reforma constitucional, aprobada hace más de un año por el Congreso de la 
Unión, para hacer las adecuaciones al marco legal estatal que sean necesarias y establecer mecanismos de protección de 
los juzgadores y de prevención de corrupción al interior de los cuerpos policíacos. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 

“Nueva orden judicial obliga a SCT suspender la licitación 21” 
El juzgado cuarto de distrito en materia administrativa ordenó a la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) 
suspender la licitación 21 para que no se entreguen los títulos de concesión con los que Televisa-Nextel se adjudicarían 30 
megahercios (Mhz) en la frecuencia de 1.7 gigahercios, por sólo 180 millones 300 mil pesos, contra los 5 mil millones que 
pagarán Telcel y Telefónica por una cantidad similar de espectro. En caso de que ya se hubiera entregado la concesión, 
ordena paralizar el uso, goce y explotación de la misma. La SCT no ha acatado la medida cautelar dictada por un juez de 
Tamaulipas para detener este mismo proceso. A decir del director jurídico de la dependencia, Gerardo Sánchez Henkel, no 
la acatará debido a que sólo le representará una multa de 120 salarios mínimos. En cambio, cumplirá con dos mandatos de 
juzgados federales en los que se le ordena llevar hasta el final la licitación 21, lo que equivale a entregar los títulos de 
concesión. En contra de todos los argumentos de Sánchez Henkel, ayer el juzgado cuarto de distrito en materia 
administrativa en el Distrito Federal, que encabeza María Guadalupe Rivera González, ordenó la suspensión provisional del 
proceso de la licitación 21, con lo que la SCT está impedida de entregar los títulos de concesión a las empresas 
participantes, entre ellas Televisa-Nextel, y giró los oficios T-4078-I al T-4088-I para notificar a las autoridades a las que 
compete esta decisión. 
La Jornada, p.24, (Miriam Posada García). 
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“Vacíos legales en decreto de transición a tv digital” 
El decreto para la transición de la televisión analógica a la digital tiene vacíos legales que podrían ser aprovechados por las 
televisoras para ofrecer servicios ajenos a la radiodifusión e invadirían otros segmentos de las telecomunicaciones, advirtió 
el especialista Fernando Viveros Castañeda. Detalló que entre los elementos fuera de legalidad está que el nuevo decreto 
es omiso sobre el contenido del acuerdo secretarial de 2004 con el que se empezó el proceso de transición, por lo que 
genera incertidumbre sobre la validez del acuerdo, y deja sueltos elementos como la prórroga para lograr la transición digital 
hasta 2021. El analista de la consultoría Mediatelecom indicó que el acuerdo de 2004 define los objetivos de la política de 
transición que adoptaría el gobierno federal, tales como inclusión digital, calidad, fortalecimiento de la actividad, nuevos 
servicios y optimizar el uso del espectro. Entre los nuevos servicios consideró el desarrollo de algunos asociados o 
adicionales a los de televisión digital; mientras que como estrategia para optimizar el uso del espectro buscaba hacerlo de 
manera racional y planificada para que hubiera una buena convivencia en la etapa de transición. 
La Jornada, p.24, (Miriam Posada García). 
 
“Alertarán fotos y mensajes en cajetillas sobre riesgos de fumar” 
A partir de hoy todas las empresas cigarreras del país están obligadas a incluir fotografías y mensajes de advertencia en las 
cajetillas de sus productos para alertar a los consumidores sobre los riesgos del tabaco, según definen los cambios a la ley 
general para el control del tabaco, publicados en el Diario Oficial de la Federación el 24 de diciembre de 2009. Especifica la 
legislación que los pictogramas deberán abarcar un espacio de 30 por ciento de la parte superior del frente de las cajetillas y 
toda la parte trasera y frontal para las leyendas. El presidente del consejo y director general de British American Tobacco, 
Andrea Martini, declaró que la empresa invirtió 25 millones de pesos este año para cumplir con la medida. Adelantó que la 
compañía gastará 35 millones más el año que entra, debido a que las disposiciones establecen que cada tres meses se 
deben rotar las fotografías. 
La Jornada, p.25, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Rinde protesta Godoy Toscano; ‘me defenderé personalmente” 
Julio César Godoy Toscano rindió ayer protesta como legislador federal por el PRD, una vez que la Cámara de Diputados 
fue notificada de que mantiene sus derechos políticos a salvo. Godoy, quien se rasuró el bigote, ingresó al Palacio 
Legislativo en el automóvil de Víctor Manuel Báez Ceja, coordinador de los perredistas michoacanos, con lo cual burló –por 
segunda ocasión – el cerco que la Policía Federal (PF) impuso para intentar detenerlo. Aconsejado por el equipo de prensa 
de su grupo parlamentario, Godoy Toscano aseguró que ingresó a la cámara por la puerta principal del recinto, lo cual 
desató una serie de versiones contradictorias: “Llegó en un taxi y entró a pie”, dijo el vicecoordinador del sol azteca, 
Guadalupe Acosta. 
La Jornada, p.5, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“Libre, el ex procurador de Michoacán” 
Miguel García Hurtado, a quien policías federales detuvieron cuando fungía como procurador general de Justicia de 
Michoacán, recobró ayer su libertad después de conseguir un amparo, revelaron fuentes del Poder Judicial Federal. El ex 
funcionario se encontraba recluido desde mayo de 2009, cuando varios alcaldes y servidores públicos de la administración 
de Leonel Godoy fueron arrestados por presuntos vínculos con el cártel de La Familia. 
La Jornada, p.5, ( Alfredo Méndez). 
 

“Relevos en la Sedena” 
El general de división Carlos Demetrio Gaytán Ochoa asumió ayer el cargo de subsecretario de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), en sustitución del divisionario Humberto Alfonso Aguilar Pérez, quien pasó a retiro. Gaytán Ochoa era 
jefe del Estado Mayor de la Sedena y pertenece al arma de artillería. Formó parte de la Fuerza de Tarea Arcoíris, que actuó 
en la estrategia desarrollada por el Ejército Mexicano contra el Ejército Zapatista de Liberación Nacional. 
La Jornada, p.12, (Jesús Aranda). 
 
“SCT: no hay plan para que Mexicana reanude vuelos antes de diciembre” 
La Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) negó este jueves la existencia de un plan ya diseñado para que 
Mexicana de Aviación reanude operaciones antes del periodo vacacional de invierno, pese a que empleados de la aerolínea 
promueven la reanudación de la venta de boletos a partir de noviembre. El subsecretario de Comunicaciones, Humberto 
Treviño Landois, aseguró que la intención de acreedores, representantes de trabajadores y de inversionistas, así como del 
gobierno federal, es acordar la operación de la aerolínea en octubre, para dar un tiempo favorable a la nueva empresa de 
vender boletos el mes siguiente, y comenzar a volar en diciembre. Aseguró que no hay acuerdos al respecto, pero alertó 
que la reanudación de vuelos se complicará si la nueva administración no llega a un convenio con acreedores, inversionistas 
y trabajadores antes de octubre, y la reanudación de vuelos será complicada. 
La Jornada, p.25, (Julio Reyna Quiroz). 
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“Según encuesta perredista, 60% de ciudadanos no tienen partido” 
Seis de cada 10 habitantes de la ciudad de México aseguraron no militar en ningún partido político; sin embargo, si hoy 
fueran las elecciones de jefe de Gobierno, delegados y diputados locales, 29 por ciento votaría por el PRD; 23 por el PRI y 
11 por el PAN. Los datos son parte de los resultados de una encuesta encargada por el grupo parlamentario del PRD en la 
Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF), los cuales muestran que del universo total de entrevistados, 26 por ciento 
dijo no saber por quién votar en los comicios de 2012. El sondeo, presentado en días recientes a los legisladores capitalinos 
del PRD, revela que los priístas están teniendo cada vez mayor presencia en la ciudad de México, a grado tal que ya se 
ubican como segunda fuerza política en las preferencias de los capitalinos, apenas unos puntos abajo del PRD. 
La Jornada, p.38, (Raúl Llanos). 
 
“Anuncian alza en 50 mil boletas del predial” 
El Tesorero del Distrito Federal, Luis Rosendo Gutiérrez, anunció incrementos a 50 mil boletas de predial en el siguiente 
ejercicio fiscal, por adecuaciones o construcciones no reportadas, y el envío de un millón y medio de cartas invitación y 
requerimiento a los contribuyentes con adeudos en materia de agua, predial y tenencia, que ha derivado en 500 embargos 
fuertes y el remate de 100 propiedades. La meta de este año era recuperar 3 mil 100 millones de pesos por agua y predial 
que debían los grandes contribuyentes. No sólo se cumplió, sino que se rebasará por 400 millones, y se atenderán los 300 
juicios por adecuación de la tarifa de agua, que son mínimos en una ciudad de dos millones de inmuebles. 
La Jornada, p.39, (Laura Gómez Flores). 
 
“Piden a los diputados que aprueben elevar 75% el precio de los cigarros” 
Aumentar el costo de las cajetillas de cigarros es un acto de justicia, no contra la libre empresa y en favor de la mayoría de 
la gente, aseguró Juan Núñez, coordinador de la Alianza Nacional para el Control del Tabaco (Aliento), quien señaló que el 
costo para atender enfermedades asociadas al tabaquismo en México asciende a más de 45 mil millones de pesos al año, 
mientras el ingreso por concepto de impuestos provenientes de las tabacaleras que operan en el país es de tan sólo 23 mil 
millones. Por ello pidió a los legisladores de todos los partidos en la Cámara de Diputados que actúen en favor de sus 
electores y acepten el aumento propuesto. En el mismo tenor se manifestó el senador Ernesto Saro, presidente de la 
Comisión de Salud en el Senado, quien afirmó que la iniciativa no tiene colores. De aprobarse, dijo, la medida salvaría un 
millón de vidas. Érick Antonio Ochoa, de la Fundación Interamericana del Corazón, se sumó al llamado y defendió la 
propuesta con el argumento de que la Organización Mundial de la Salud promueve el aumento de impuestos al tabaco por 
ser la medida más eficaz para disminuir su consumo. 
La Jornada, p.41, (Ariane Díaz). 
 
“Defienden autoridades fiscal y monetaria política económica de la década panista” 
La presentación de cinco monedas conmemorativas del inicio de las gestas de Independencia y Revolución sirvió de 
escenario a los responsables de las políticas monetaria y fiscal para hacer una defensa cerrada de las medidas aplicadas en 
la última década, periodo en que ha gobernado el Partido Acción Nacional. Hemos aprendido de las lecciones de la historia 
del país, manifestó Ernesto Cordero Arroyo, secretario de Hacienda, al defender un déficit fiscal reducido en el 
financiamiento del gasto público, en momentos en que el paquete económico para 2011 es discutido en el Congreso, 
dominado por legisladores del Partido Revolucionario Institucional. En tanto, el gobernador del Banco de México, Agustín 
Carstens Carstens, afirmó que sería obtuso escatimar los méritos de la política fiscal puesta en práctica por el actual 
gobierno. En el edificio principal del Banco de México, en el centro de la capital del país, fueron presentadas las cinco piezas 
conmemorativas, elaboradas por la Casa de Moneda de México. El primer estuche con las monedas fue entregado por el 
gobernador del banco central al presidente Felipe Calderón, quien estuvo presente en el evento. 
La Jornada, p.27, (Juan Antonio Zúñiga, Roberto González Amador y Alonso Urrutia). 
 

“Ordena tribunal que los hermanos Larrea comparezcan en juicio contra líder minero” 
Un tribunal unitario ordenó ayer que mañana comparezcan –en calidad de testigos– los hermanos Germán y Genaro Larrea 
Mota, dueños de Grupo México, como parte del proceso donde se acusa a Napoleón Gómez Urrutia (Napito) de la 
disposición ilegal de 55 millones de dólares del sindicato minero. El magistrado Miguel Ángel López, titular del sexto tribunal 
unitario penal, resolvió que si ambos testigos incumplen hoy con el citatorio, José Miguel Trujillo, juez primero de distrito de 
procesos penales federales, con sede en el Reclusorio Norte, debe ordenar su arresto para que de inmediato sean 
presentados al juzgado por agentes federales. 
La Jornada, p.18, (Alfredo Méndez). 
 

Internacional: 
 
“Golpe a las FARC: abaten al Mono Jojoy, segundo al mando” 
El jefe militar y segundo al mando de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), Víctor Julio Suárez Rojas, 
mejor conocido como Jorge Briceño y Mono Jojoy, murió la madrugada de este jueves durante un bombardeo de las fuerzas 
militares a su campamento, en una acción calificada por el presidente colombiano Juan Manuel Santos de el golpe más 
contundente contra ese grupo guerrillero.  
La Jornada, p.29, (Afp, Dpa, Reuters y Xinhua). 
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“Obama deja abierta la puerta al diálogo entre EU e Irán” 
El presidente estadounidense, Barack Obama, dejó abierta este jueves la puerta al diálogo con Irán en la controversia 
nuclear y llamó a Medio Oriente a concretar la paz en un plazo de un año. El debate anual de la Asamblea General de la 
Organización de Naciones Unidas (ONU) se inició hoy en Nueva York, donde Obama presentó a los líderes del planeta las 
prioridades de su política exterior y anunció una visita a Indonesia en noviembre. El mandatario dedicó parte de su discurso 
a Irán y al conflicto entre israelíes y palestinos, que apuesta ambiciosamente a resolver en un año. 
La Jornada, p.31, (Afp). 
 
“Alemania: medidas para prevenir abuso sexual a menores en escuelas católicas” 
La Conferencia de Obispos Alemanes (DBK) anunció ayer jueves nuevas medidas para prevenir el abuso sexual a menores 
en instituciones católicas, entre ellas la puesta en operación de un portal de internet dedicado sólo a ese tema. El presidente 
de la DBK, el arzobispo Robert Zollitsch, dio a conocer las medidas al término de la asamblea general de otoño efectuada 
en la ciudad alemana de Fulda, en la que se abordó el tema de la pederastia registrado en varias de sus dependencias en 
Alemania. La DBK también anunció su disposición a indemnizar a las víctimas de abuso sexual dentro de instituciones 
católicas, si bien no se precisó el monto que abarcará esa eventual ayuda. En rueda de prensa al término de la asamblea, 
los representantes católicos subrayaron que las nuevas medidas de prevención deben contribuir a evitar abusos sexuales. 
Además indicaron que el objetivo es crear mayor sensibilidad en torno a ese tema entre los integrantes de la iglesia católica. 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 

 
“Complot estadounidense, los atentados del 11 de septiembre, afirma Ahmadinejad” 
El presidente iraní, Mahmud Ahmadinejad, atribuyó hoy, ante la Asamblea General de la Organización de Naciones Unidas 
(ONU), los atentados del 11 de septiembre de 2001 a un complot estadounidense, con lo que provocó que las delegaciones 
de Estados Unidos y de la Unión Europea se retiraran del recinto en señal de protesta. Al mencionar una de las teorías 
sobre los atentados contra las Torres Gemelas en Nueva York, y el Pentágono en Washington, afirmó: sectores en el 
gobierno estadounidense orquestaron el atentado para revertir el declive de la economía norteamericana y su control de 
Medio Oriente, para salvar al régimen sionista. La mayoría del pueblo estadounidense y otros países y políticos están de 
acuerdo con este punto de vista. 
La Jornada, p.31, (Afp). 

 


